
 

 

 

 

 

 

 
 

７月２７日、松島に於いて今年も熱い戦いが繰り

広げられた東北七県珠算競技大会。新幹線降り立つ

と駅は仙台七夕の飾り付けが施され 

 

 

 

 

 

 

 

 

ており、しばし祭り気分に心を和まされてから会

場へと向かうことが出来ました。今回私は競技委員

として読上算競技の読み手を担当することになり、

大会の 以前一度読上暗算は担当したことがあり 
昨年１０月９日(体育の

日)、青森市のリンクステー

ションホールに於いて平成

２９年度全日本通信珠算競

技大会が開催され１２９名

の選手が参加しました。 

 午前１０時に開会、斎藤隆支部長が｢青森県は毎年

どこかの部門で優勝しており全国から注目される大

会場となっている。今年も好成績を期待しています｣

と挨拶、選手を代表して昨年小学校の部団体で日本

一になった東北町立蛯沢小学校の下田稜馬くんが宣

誓、堂々と力強い声が会場に響きわたりました。今

回は団体と個人総合で連覇の期待がかかる大会とな

り例年以上に緊迫感ただよう雰囲気のなか競技が進

められました。県珠算選手権大会も兼ねて行われ読

上暗算競技、読上算競技、フラッシュ暗算競技の各

競技とも白熱した優勝決定戦を展開、盛り上がりま

した。上位入賞が期待される選手たちの成績発表(集

計結果)が楽しみです。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

昨年１１月５日、『平

成２９年度第２回常任委

員会』が、青森市・はま

なす会館で開催されまし

た。委員会は午前１０時

に開会、支部長挨拶、議

長選出、事務局より定足

数の報告があり会議は成立、議案審議に入りました。 

 議事１号「支部会則稟議規定の追加」、議事２号

「職員就業規定の変更」、議事３号「支部事務所賃

貸借契約書」、議事４号｢新入会員２名の承認｣の４

つの議案について斎藤隆支部長より提案があり、審

議の結果承認されました。協議報告事項では、 

① 平成２９年度全日本通信珠算競技大会全国順位

の速報が斎藤拓哉競技部長よりあり３部門で日

本一になったことを報告  

② １０月２９日、宮城県で開催された東北ブロック

代議員会の報告が能登金文副支部長よりあり、第

４５回東北七県大会の反省をふまえ、次回以降の

課題等を各県の代議員が意見交換したことなど

を報告 

③ 役員手当の徴収税率について支部長が説明 

④ 個人情報の取り扱いについて協議 

⑤ 平成３１年７月に本県で開催予定の第４７回東

北七県大会を青森市リンクステーションホール

で行う 

⑥ 次年度の支部定時総会を青森市の浅虫温泉で平

成３０年８月１９日に開催 

⑦ 支部担当の平成３０年度全国珠算研究集会(平成

３１年３月)では前夜祭をホテル青森で、研究集

会をリンクステーションホール青森で行うなど

の説明が支部長よりありました。（午後２時閉会） 

 

事務局よりおしらせ  

平成３０年８月１９日（日）の

定時総会は、『浅虫温泉・ホテ

ル秋田屋』に決定しました。案

内は後で郵送しますので、お

待ち下さい。 

平成３０年 １月 ３１日 

 

支 部 だ よ り 
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新年にあたり 
              全珠連青森県支部 斎藤 隆     

明けましておめでとうございます。 

平成２３年３月の東日本大震災以降、当支部の検定受験者は６年間で４，８００名の減少となり、今後の展望

に危うさを感じていました。７年目を迎えた今年度は、さらに厳しい状況になることを覚悟していましたが、

去年１２月２６日の半年間の集計では、珠算＋１０名・暗算＋６１名と前年同期を共に上回っており、久々に

希望の持てる新年を迎えることが出来ました。会員の皆様のご協力に感謝いたします。 

 検定受験者は、珠算『隆盛・衰退のバロメーター』と考えていますので、後の 

半年間気持ちを新たにして、７年ぶりの受験者増加を目指して努力する所存です。 

今年も会員の皆様にとって飛躍の年になりますよう祈念し、新年のご挨拶とします。 

 

 
 

平成２９年度  

全日本通信珠算競技大会  
兼 青森県珠算選手権大会 

平成２９年度 

第２回常任委員会、青森市で開催  

 

 

 

２/25(日) ２月検定 

３/18(日) 第３８４回検定 

３/25(日) 第６４回研究集会（東京） 

４/08(日) 第３回常任委員会（三沢） 

４/15(日) 臨時総会・講習会 
（ ﾘﾝｸｽﾃｰｼｮﾝﾎｰﾙ青森 ） 

４/29(日) ４月検定 

４/29(日) 全日本選手権青森県予選 

     （ 支部事務局 ） 

４/29(日) 青森県高校大会（予定） 
 （ 県民福祉プラザ ） 

 

 

H30.２～４月の  

行事予定表  
 

  検定試験  

十段合格者 
 

 
 
◇ ３８２回検定試験 
（平成 29 年 11 月 26 日） 

暗算 赤塚 桜菜 （三沢地区） 



～ 全日本通信珠算競技大会 ～ 

青森県知事と教育長に優勝を報告  

 

～ 新入会員紹介 ～ 

青森地区に待望の新会員誕生 ! 

昨年１２月２７日、

平成２９年度全日本通

信珠算競技大会で優勝

したメンバーが青森県

庁を訪れ三村申吾知事

と中村充県教育長に優

勝を報告しました。 

訪問したのは、小学校の部団体で通算６回目の優

勝を成し遂げた三沢市立上久保小学校の鳥谷部莉央

さん（６年）工藤渚央くん（５年)吉田友哉くん（５

年）のメンバー３名と個人総合で優勝した三沢市立

第五中学校２年の松岡有里さん(初優勝)、青森県立

三沢高等学校１年の斎藤俊くん(２年連続３回目)。  

 工藤壽和副理事長が「毎年、年末年始の多忙の時

期に面談いただき感謝します」とお礼を述べ本大会

の概要を説明、指導した三沢珠算塾の斎藤拓哉塾長

が優勝メンバーを紹介しました。三村知事は｢今年も

日本一になって来てくれると期待していた。みなさ

んに感謝したい。新しい世代が着々と育って伝統を

引き継いでいるのは素晴らしいこと。プレッシャー

を喜びと感じて自分をもっと試してほしい｣と励ま

しました。選手たちは｢結果がわかるまで時間が長く

緊張して待っていた｣｢少ない練習時間だったが集中

して練習できた｣｢これまで継続できたのはそろばん

が好きだから｣｢来年も日本一をめざして頑張りた

い｣と各々感想を話しました。記念撮影後りんごジュ

ースで乾杯し来年の再訪を約束しました。 

 また、新聞社(東奥日報、

デーリー東北)テレビ局

(RAB 青森放送)が取材に

訪れ、大きく掲載、放映

されました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

平成２９年７月１日、湯田

利子先生が入会されました。

青森地区にとって待望の新会

員です。地区の重鎮である二

戸昭代先生のご息女で、検定

試験では率先して動いてくれ

ています。また数年前からは、地区の競技大会にボ

ランティアとして運営を手助けしていただいており

ます。青森地区以外の先生方にも湯田先生を知って

頂きたく、今回自己紹介を兼ねていろいろとお話を

伺いました。 

 

Q．入会の動機は？ 

  小さい頃から母の仕事を見ていて手助けするため

に勉強しょうと思いました。 

Q．抱負、目標は？ 

  一人でも多くの生徒が、そろばんに触れて教室が

楽しいと言われるように頑張りたいです。 

Q．これから珠算指導で気をつけたいことは？ 

 頑張って練習すれば｢出来るんだ‼｣と思ってもら

えるように伝えたいです。 

Q．趣味があったら教えてください。 

  音楽ライブ。最近は娘のアカペラライブに行きま

した。  

Q．尊敬する人は？ 

  母です。珠算教室を４７年も続けていて一緒に働

いてみて改めて凄いことだと尊敬しています。 

Q．自分の長所と短所は？ 

  そそっかしいので気をつけます。 

Q．入会から半年たちましたが感想を一言お願いします。 

  検定試験後のコミニュケーションで、先輩の先生

方にいろいろ教えていただけることが社会勉強に

なっています。これからもよろしくお願いします。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

                 

         
 

斎藤
さいとう

 俊
しゅん

  （高校の部 個人日本一） 

① 満点を意識して練習したから 
  ② 今年もそろばんを続けれるように、勉強を頑張る 

松岡
まつおか

  有里
ゆうり

 （中学の部 個人日本一） 

          ① １回１回の練習を集中してやったから 
      ② 通信大会で日本一を取ること 

鳥谷部
と り や べ

 莉央
り お

 （小学の部 団体日本一） 

① 一人一人支え合い、チームプレーが良かったから 

② 珠算十段を取ること 

工藤
くどう

  渚
な

央
お

 （小学の部 団体日本一） 

           ① 本番へ向けてみんなで練習し、力を合わせ協力した 
から 

           ② 珠算とフラッシュ暗算を小学生のうちに十段をとる 

ことと、これからも日本一をとること 

吉田
よしだ

  友
とも

哉
や

 （小学の部 団体日本一） 

           ① ３人の協力がよかったから 
        ② 個人でも日本一をとれるようにしたい 

 

優勝した５人に以下の質問をしてみました。 
① どうして日本一を取れたと思いますか？ 

② 今年の目標は？      
 

 

 

 

２/18 (日) 弘前地区大会・優良生表彰 …弘前文化ｾﾝﾀｰ 

２/25 (日) 上三地区大会・優良生表彰 …三沢市公会堂 

３/３ (土) 南黒地区大会・優良生表彰 …藤崎ふれあいｽﾞｰﾑ館        

３/４ (日) 青森地区大会・優良生表彰 …ﾘﾝｸｽﾃｰｼｮﾝﾎｰﾙ青森 

      八戸地区優良生表彰      …八戸ｸﾞﾗﾝﾄﾞﾎﾃﾙ 

十和田地区そろばん甲子園 …通 信 制 

３/11 (日) 西北五地区大会・優良生表彰…五所川原中央公民館 

３/18 (日) むつ地区優良生表彰        …下北文化会館（予定） 

      

 
 

各地区大会・表彰式の 

お し ら せ 

◆支部への問い合わせは、次の時間でお願い致します。 【月～金】午前９時半～午後３時【土曜】午前９時～正午 【日曜祝日】休業 

最寄りの会場に 

見学に行ってみよう♪ 


